

LA FOUILLE PROGRAMMÉE ASSOCIÉE AU SOUTERRAIN DE MEOC JAUNAY-MARIGNY (VIENNE)

Daniel Vivier¹

Résumé

En 2019-2021, des travaux de dégagement de remblais dans une salle excavée d'un souterrain recoupé par une carrière ont permis de mettre au jour un ensemble de céramiques (datées entre le X^e et le XV^e s.) à la base d'un puits d'extraction. Afin de vérifier l'existence de bâtiments en surface, un sondage de 42 m² a été ouvert en 2023 dans le bois situé en haut du coteau. Ce sondage a mis en évidence les vestiges d'un bâtiment associé à trois fonctions: une activité ou un habitat lié au puits à eau au nord, l'ensilage de denrées (céréales ?) au centre, et un habitat élitaires sous la forme d'un bâtiment doté de fenêtre(s) et d'une couverture en tuiles plates au sud. Le positionnement de ce bâtiment à l'entrée du réseau souterrain atteste de la relation fonctionnelle entre la surface et le sous-sol.

Abstract

In 2019-2021, clearance work in an underground chamber of a souterrain cut by a quarry uncovered a collection of ceramics (dated between the 10th and 15th centuries) at the base of an extraction shaft. In order to verify the existence of surface buildings, an archaeological excavation of 42 m² was launched in 2023 in the wood at the top of the hillside. This excavation revealed the remains of a building associated with three functions: an activity or dwelling linked to the water well to the north, storage in silo (cereals?) in the centre, and an elite dwelling in the form of a building with window(s) and a flat-tiled roof to the south. The positioning of this building at the entrance to the souterrain network attests to the functional relationship between the surface and the underground.



Fig. 1 : Le silo 201.